

Número suelto, 15 cént.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.^o
TELEFONO 1705



AÑO II

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 181

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Desde nuestras posiciones se ha visto arder Orduña

Un crimen más de los separatistas vascos, incapaces de defenderle contra nuestras fuerzas

FRENTE DE VIZCAYA

En el día de hoy se ha rechazado un violento contraataque enemigo, haciéndole mas de 300 muertos

El enemigo incendia en su huída el bello pueblo de Orduña

Mungüía, 27 (una madrugada). Frente de Vizcaya.—Con verdadero amor han venido respetando nuestros soldados durante diez meses el bellísimo pueblo de Orduña, recostado en el siempre verde valle del Nervión, que se eleva con un islote en medio del partido judicial a la vez de Amurio, sometido al fuego directo de nuestros cañones de las peñas de Nuestra Señora de la Antigua.

Ni una sola vez nuestras piezas han enfilado su marca de metralla a Orduña. Ni una sola casa del pueblo fué tocada por nuestra artillería. Sabíamos que, tarde o temprano, el pueblo sería nuestro y lo queríamos íntegro, como todos los pueblos españoles, pero desde hoy Orduña no está intacto. Han bastado unas horas para llegar a la destrucción de la ciudad.

Esta mañana el enemigo, para vengar el desastre de hoy, prendió fuego al pueblo. Desde las alturas de San Pedro, conquistada ayer, he contemplado hoy el siniestro con los ojos llenos de lágrimas. Los rojos comprendían que Orduña no volvería a ser suyo y lo ha evacuado. Pero

han dejado las huellas indelebles de su paso. Orduña será de la España nacional cuando el Mando lo ordene. Ayer lo comprendió el enemigo y lo supo hoy al intentar recuperar las posiciones perdidas ayer.

El mando rojo no desiste de su táctica de contraataque, creyendo que es más fácil reconquistar que defender. Para que la regla general no fallase, intentó el enemigo esta mañana arrebatarnos las posiciones de San Pedro ganadas ayer.

Toda la noche se la llevó el enemigo en ir y venir llevando cañones y contingentes de mili-

Huelgas de protesta contra el gobierno Negrín

Valencia.—Los obreros de la CNT y FAI se han declarado en huelga para protestar del Gobierno Negrín, habiendo tenido varios choques con las fuerzas del Gobierno Popular y aparentemente rechazados por la aparición de las fuerzas de la Policía.

cianos y cañones traídos de otros frentes de Vizcaya. Y todos estos contingentes se lanzaron a las siete y media de la mañana contra nuestras nuevas líneas de San Pedro.

Según referencias de los prisioneros cogidos hoy, no meos (Continúa en la pág. 8)

¿No será una celada?

Valencia.—Se ha publicado una nota del ministerio de Justicia anunciando que quedaba levantada la incomunicación de los presos políticos y fijando los horarios de visita a las distintas cárceles y campos de concentración.

Hace falta que esa disposición sea sincera, pues muchos tememos, dice "La Soli", que no constituya un lazo para efectuar nuevas redadas de infelices prisioneros entre los que se atreven a visitar a los presos políticos.

Corpus Christi en el frente

Nuestros soldados y milicias se acercaron a la Divina Mesa

Avila, 28 (una madrugada). Frente de Madrid. Unos contados disparos de cañón, algunos morteros breves y espaciadas descargas, han llenado la jornada guerrera del día del Corpus en el frente de Madrid.

Ni siquiera a tanto se ha llegado en las posiciones de la sierra. Allí la tranquilidad ha sido mayor. Estas leves manifestaciones de la actividad bélica constituyen el pan nuestro cotidiano. Siendo en los pueblos inmediatos de Madrid, es necesario realizar un verdadero esfuerzo de reflexión para calibrar estas ac-

tividades y otorgarles la categoría de noticias. De tal manera llega uno a habituarse al ruido de las explosiones, al latido de las ametralladoras, al silbar de los proyectiles, que ya no sólo los soldados, sino los habitantes de la retaguardia más próxima al frente, viven indiferentes y despreocupados.

Bien es verdad que los proyectiles más temibles de los rojos—los de la artillería—no merecen los honores de extremadas precauciones. Un tanto por ciento elevadísimo de los disparos que hacen las baterías marxistas, no llegan a hacer explosión.

Allá quedan enterrados los proyectiles pregonando la impericia de los artilleros. Pero si hoy no fué día de gran actividad bélica, si lo fué grande en provecho espiritual y bien de mañana en nuestras trincheras, especialmente en las de la sierra, se poblaron de fervor religioso para conmemorar debidamente la fiesta del Santísimo Cuerpo de Cristo.

En las mismas avanzadas los varios sacerdotes que figuran agregados a estas guarniciones dijeron la Santa Misa y en ella se acercaron a recibir la sagrada comunión no pocos soldados; para los que no estaban en las líneas avanzadas hubo fiesta especial en la parroquia de Robledo de Chavela. Soldados y falangistas llegaron a la iglesia mediada la mañana.

El acto ofrecía toda la elo-

(Continúa en la pág. 8.)

HORAS DECISIVAS

La España de ayer ofrece sus consejos a la España de hoy

por TEOFILO ORIEGA

Concluía su existencia un buen padre que fundó un hogar creó familia y honró a su pueblo; y al borde de la Eternidad, en cuyo umbral hemos de dar cuenta a Dios de nuestros pasos por la tierra, reunió a sus hijos y en la inquietud que presta a cabeza y corazón la misma turbación de la agonía, les dijo:

—Estas ramas secas, estos sarmientos que tengo en las manos, os van a enseñar vuestro camino.

Como estos sarmientos de vid sois vosotros. Fijaos: uno a uno, con toda facilidad, mi mano de moribundo los quiebra y destroza. La mano de un agonizante basta para des-

hacerles.

Miró al hijo mayor, fijó en él sus ojos de padre y medio ruego, medio mandato les dijo:

—Una ahora todos esos sarmientos en un haz.

El hijo mayor, el más fuerte, el que recibía directamente los deberes y los derechos del padre agonizante hizo, con todos los sarmientos, un haz.

Ahora—volvió a decir el padre moribundo—trata de romperles.

Si fibra a fibra, palo a palo, junco a junco, hombre a hombre, cualquiera pudo destrozarlos, cuando se reunieron en grupo y haz, cuando se comprendieron y estrecharon, no había fuerza humana capaz de romperles.

—Así es—prosiguió y terminó el padre ya impaciente por atravesar inquietudes de

esta lucha de nuestro vivir. Así es la vida; esa es nuestra batalla.

Separados, dispersos, uno a uno, caeríamos hoy éstos, mañana los otros, todos al fin des-

La conferencia económica mundial

Bruselas.—Mauricio Frerehaido a Bruselas procedente de Roma, donde se ha puesto en contacto con los gobiernos italiano y helvético con miras a la próxima encuesta económica internacional de Van Zealand.

trozados con suma facilidad. que seáis los mejores, los más heroicos, seréis los más débiles. Unión dice victoria y des-

No solamente destruido por una mano enérgica y fuerte, sino por cualquier puño de niño o de mujer. Pero unidos, apretados, formando haz, no hay hombre ni fuerza humana que pueda acabar con nosotros.

(Continúa en la pág. 8.)

Anúnciate en IMPERIO



Después de tantos días de hambre, llega al fin la comida abundante que ahora devoran con avidez bajo la protección de la España Nacional

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 27 de Mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Cañoneos y tiroteos. En el sector de Huesca fué atacada una patrulla enemiga, causándole varias bajas.

Frente de Vizcaya. El enemigo atacó, como de costumbre, las posiciones perdidas en el día anterior, así como la Ermita de San Pedro, siendo rechazado por nuestras tropas, causándole 200 muertos y gran número de heridos.

Desde unas posiciones nuestras se vió arder Orduña, al percatarse el enemigo que tenían que abandonarle, no pudiendo recuperar las posiciones.

Frente de Santander.—Un ataque enemigo a nuestras posiciones de Villamor, fué rechazado, contraatacamos nuestras tropas y habiendo dejado el enemigo abandonado 37 muertos, entre ellos un sargento.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteo y cañoneo.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Frente de Andalucía.—En Puerto Calatraveño fué ocupada una de las posiciones enemigas, causándole cien muertos y cogiéndose una ametralladora y numeroso material de guerra. Un ataque enemigo en el sector de Trevelez, fué enérgicamente rechazado, contraatacando nuestras fuerzas, persiguiéndoles hasta sus posiciones y cogiéndoseles tres ametralladoras y haciéndole gran número de bajas.

Actividad de la Aviación.—En el aire, aparte de los innumerables servicios de ordinario, han sido destruidos dos aviones enemigos en el Aeródromo de Castellión de la Plana.

Salamanca 27 de Mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.